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Commissione consiliare 8^ - Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, 
Protezione Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale  
 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL  26/02/2019 – ore 13:00 
 
O.D.G.: 
 

 
Sono presenti i Consiglieri: Montesarchio Giovanni, Spattini Nives, Raffo Daria, Raggi Daniele, 
Vannucci Andrea (in sostituzione di Benedini Dante), Serponi Elisa, Barattini Luca e  Lapucci 
Lorenzo. 
 
Partecipano alla seduta : La comandante del Settore Polizia Municipale/Sicurezza 
Urbana/Traffico dott.ssa Paola Micheletti. 
 
Presiede: Il Presidente della commissione Giovanni Montesarchio  
 

*********** 
 
Svolge le funzioni di Segretario:  Luca Coppo 
 

*********** 
 

Accertata la presenza del numero legale, alle ore 13:15 il presidente Montesarchio apre la 

seduta introducendo brevemente il punto 1 dell’O.D.G. ossia : “Regolamento disciplina 

armamento Polizia Municipale”.  

Riassume velocemente i contenuti della prima riunione avvenuta nella riunione del 19.02.2019. 

Conclude passando la parola alla Comandante della Polizia Municipale dott.ssa Paola Micheletti. 

 

Prende la parola la dott.ssa Micheletti introducendo ai commissari tutti i contenuti del 

regolamento in discussione, con particolare attenzione ai consiglieri assenti la volta precedente, 

Lapucci e Barattini. 

Ricorda l’importanza del regolamento oggi in discussione, specificando che lo stesso disciplina  le 
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dotazioni, l’armamento e i servizi prestati in armi dagli appartenenti al Corpo di Polizia Municipale 

di Carrara in possesso della qualifica di agente di pubblica sicurezza. Afferma che lo stesso 

disciplina anche la dotazione per gli appartenenti al Corpo di Polizia Municipale, in possesso della 

qualifica di Agente di Pubblica Sicurezza, degli strumenti di autotutela nel rispetto di quanto 

previsto dalla Legge Regionale  del 3 Aprile 2006 n°12 e ss.mm.ii e della normativa nazionale in 

materia. 

Ricorda che ad oggi l’unica regolamentazione in merito alla dotazione e gestione delle armi è una 

delibera di Consiglio Comunale risalente al mandato del Sindaco Fazzi Contigli, in cui tra l’altro era 

prevista una dotazione facoltativa delle armi. 

Spiega che ad oggi se non si adottasse il presente regolamento bisognerebbe far riferimento al 

D.M. n° 145 dell’anno 1987. 

Ricorda  che questo regolamento in sostanza è composto principalmente da: 

 una parte prettamente tecnica, relativa alla gestione delle armi, alla previsione di presidi ed 

alla regolamentazione del loro utilizzo; 

 una parte più di concetto relativa all’obbligatorietà della dotazione delle armi e presidi a tutti 

i dipendenti con l’esclusione dei dipendenti già in forza all’amministrazione, che ad oggi per 

vari motivi non hanno aderito alla dotazione delle armi. Inoltre la previsione e gestione di 

presidi difensivi in aggiunta alle armi, diversi dalle  manette quali lo spray al peperoncino. 

Ricorda che in questa bozza si è ipotizzato di prevedere l’obbligatorietà dell’armamento per tutti i  

dipendenti già in possesso di armamento e per quelli che entreranno in servizio in futuro.  

Spiega inoltre  che questa scelta proposta è maturata anche in seguito ad alcuni incontri avvenuti 

sia con le forze sindacali che con l’Amministrazione stessa, tenendo conto anche del numero 

esiguo dei dipendenti ad oggi operanti senza la dotazione dell’armamento (pari a n. 5 unità). 
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Prende la parola il consigliere Lapucci chiedendo quali sono i motivi del rifiuto alla dotazione 

dell’armamento da parte di alcuni vigili attualmente in servizio. 

 

Risponde la dott.ssa Micheletti affermando che i motivi sono molteplici ma che in maniera 

ufficiale l’amministrazione non ne è a conoscenza in quanto con i vigenti regolamenti la dotazione 

dell’armamento è una libera scelta.  

Conclude comunicando ai commissari che i dipendenti del Comando Polizia Municipale hanno 

chiesto di essere ascoltati tramite voce dei sindacati. 

 

Il presidente Montesarchio  manifesta la propria disponibilità ad invitare al tavolo, in una delle 

prossime riunioni, la rappresentanza sindacale dei dipendenti del Settore Polizia Municipale. 

 

La discussione prosegue con la lettura dei primi tre articoli della Bozza di regolamento ossia: 

“Campo di applicazione”, “Tipo delle armi in dotazione” e “Numero delle armi in dotazione”. 

Sostanzialmente si dà mandato alla Comandante di apporre alcune modifiche al testo, in 

particolare: 

 All’articolo 1, su proposta della consigliera Serponi, si decide di aggiungere la parola 

“anche” al comma 4, penultima riga, tra le parole “conseguenze” e “penali”; 

 Alleggerire l’articolo 2 eliminando, nella descrizione, la differenza tra personale femminile e 

maschile nella dotazione dell’armamento e restando più generici nella descrizione 

dell’intero articolo; 

 All’articolo 3, riga 1, eliminare la parola “corte” in quanto un refuso del testo originale; 

 All’art. 3  comma 2 riga 1, eliminare le parole “nel massimo”, mentre alla riga 4 eliminare le 

parole “e, nel massimo, a n. 50 cartucce per ogni arma da fuoco di riferimento”; 
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 All’art. 3 comma 3, riga 3 sostituire la parola “potranno” con la parola ”dovranno”; 

 All’art. 3 comma 4 riga 2 , tra le parole “Comando” ed “in apposito” inserire le parole “dentro 

l’armeria”. 

 

Prende la parola il consigliere Lapucci chiedendo se, nel caso in cui la normativa eliminasse lo 

sbarramento ad un minimo di 100.000 abitanti per i comuni che volessero adottare l’utilizzo di 

teaser come tipologia di presidi difensivi da affidare agli agenti di polizia municipale, sarebbe un 

problema non prevedendone l’opportunità al momento. 

 

Risponde la dott.ssa Micheletti in maniera negativa, affermando che basterebbe effettuare una 

modifica al regolamento al momento in vigore. 

 

Al momento i commissari decidono di soprassedere sull’argomento teaser, come tipologia di 

presidi difensivi da affidare agli agenti di polizia municipale e di riaffrontare l’argomento in caso di 

modifica alla normativa. 

 

Prende la parola il presidente Montesarchio liberando i commissari e ripromettendosi di 

convocare la seduta successiva per settimana prossima. La seduta termina alle ore 14:15. 

Il Segretario verbalizzante: 
          F.to Luca Coppo                       Il Presidente della Commissione 8^: 

       F.to Giovanni Montesarchio 

 


